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	 A	sucessão	do	prefeito	Severino	Dias	será	definida	entre	quatro	candidaturas.	O	ex-presidente	da	Câmara	José	Alencar	Soares	
Gomes	(MDB),	o	vereador	Víctor	Setaro	(Agir),	a	vice-prefeita	Rosi	Silva	(PP)	e	o	vereador	Kiko	Brando	(Solidariedade)	disputam	as	
eleições	municipais	que	acontecem	em	6	de	outubro.	As	convenções	foram	marcadas	pela	presença	de	 lideranças	estaduais,	muita	
mobilização	e	também	definiram	todos	os	candidatos	às	treze	vagas	da	Câmara	de	Vereadores.

Convenções confirmam quatro 
candidaturas à Prefeitura de Vassouras

	 O	 vereador	
Fernando	Alves	Fonseca,	
o	 Fernandinho,	 do	
União	 Brasil,	 	 foi	
homologado	 candidato	
à	Prefeitura	de	Mendes	
pela	coligação	Por	Amor	
a	Mendes,	 formada	 por	
União	Brasil,	PL,	MDB	e	
PRD.	A	convenção,	que	
contou	 com	a	presença	
do	 presidente	 da	 Alerj,	
Rodrigo	 Bacellar,	
confirmou	 a	 também	
vereadora	 Edilene	 da	
Silva	Martins	dos	Santos	
(PL)	 como	 candidata	 a	
vice-prefeita.

Convenção confirma vereador 
Fernandinho candidato à 
Prefeitura de Mendes

	 O	 prefeito	
Maneko	 Artemenko	 foi	
oficializado	 candidato	
à	 reeleição	 em	
convenção	 concorrida	
em	 Engenheiro	 Paulo	
de	 Frontin.	 O	 evento,	
que	 confirmou	 o	
médico	 Rodrigo	 Vaz	
como	 candidato	 a	 vice,	
contou	 com	a	presença	
do presidente da 
Assembleia	 Legislativa	
do	 Rio	 de	 Janeiro,	
Rodrigo	 Bacellar,	 e	 do	
ex-prefeito	 Eduardo	
Paixão.

Convenção confirma Maneko 
Artemenko candidato à 
reeleição em Frontin
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Consolidada na Broadway, Don 
Manollo chega aos 2 anos embalada 
por sucesso de suas esfihas
• Com imensa variedade de sabores, pizzaria 
se firma cada vez mais no gosto popular
	 Va s s ou r e n s e ,	
Gilmar	 Ribeiro	 de	
Almeida	 construiu	 uma	
carreira	trabalhando	em	
indústrias da Grande 
São	Paulo.	Aposentado,	
de	 volta	 à	 terra	 natal,	
resolveu	investir	em	algo	
que	 a	 passagem	 pela	
maior	 cidade	 do	 país	 o	
fez	gostar	ainda	mais:	a	
boa	 e	 velha	 pizza.	 Não	
sem	 antes	 investir	 na	
capacitação.

Ana Alice é o primeiro bebê nascida 
no novo Hospital Nelson Salles
• Parto aconteceu um mês após a 
reinauguração do Centro Cirúrgico; 
bebê é de Sacra Família



2                                                                                               Tribuna do Interior                                                                                         16 de agosto de 2024

	 V a s s o u r e n s e ,	
Gilmar	Ribeiro	de	Almeida	
construiu	 uma	 carreira	
trabalhando	 em	 indústrias	
da	 Grande	 São	 Paulo.	
Aposentado,	 de	 volta	
à	 terra	 natal,	 resolveu	
investir	 em	 algo	 que	 a	
passagem	 pela	 maior	
cidade	do	país	o	fez	gostar	
ainda	mais:	a	boa	e	velha	
pizza.	 Não	 sem	 antes	
investir	 na	 capacitação.	
Afinal	 de	 contas,	 quem	
volta	 de	 São	 Paulo	 volta	
com	 o	 compromisso	
de	 produzir	 pizza	 de	
qualidade.	 Foi	 assim	 que	
o	 filho,	 Bráulio	 Pardal,	 foi	
capacitado,	 lá	mesmo	 em	
terras	 paulistanas,	 como	
pizzaiolo.	É	 ele	 o	 chef	 da	
Don	 Manollo,	 a	 casa	 que	
completa	 dois	 anos	 em	
setembro	 e	 está	 a	 cada	
dia	 mais	 consolidada	 no	
coração	do	vassourense.	
	 A	 empresa	 é	
tocada	por	Gilmar,	os	filhos	
e	 o	 genro,	 o	 professor	
Miguel	 Fráguas.	 Funciona	
na	 Broadway	 de	 domingo	
a	 domingo,	 de	 18h30	 a	
23h30.	 Às	 sextas	 e	 aos	
sábados	funciona	até	meia	
noite.	 Hoje,	 a	 pizzaria	 é	
marcada	 pela	 qualidade	
de seus produtos e a 
intensa variedade de 
pizzas	 e	 esfihas,	 a	 nova	
queridinha	 da	 clientela.	
Entre	 as	 pizzas,	 são	 25	
sabores	salgados	e	outros	
15	doces.	Entre	as	esfihas	
a	variedade	é	ainda	maior:	
são	 vinte	 e	 oito	 esfihas	
salgadas	e	27	doces.	
	 Bráulio	 Pardal	
sabia	do	potencial	sucesso	
das	 esfihas,	 mas	 talvez	
não	 esperasse	 que	 elas	
assumissem	um	papel	tão	
protagonista	 com	 tanta	
rapidez.	 “Implantamos	
as	 esfihas	 e	 aos	 poucos	
fomos	 modificando,	
criando	novos	sabores.	Eu	
sei	 da	 qualidade	 do	 que	
nós	 produzimos,	 mas	 foi	
impressionante	 a	 rapidez	
com	que	as	esfihas	foram	
conquistando	 os	 clientes.	
Hoje	 são	 nosso	 carro-
chefe,	 caíram	 no	 gosto	

Consolidada na Broadway, Don Manollo chega 
aos 2 anos embalada por sucesso de suas esfihas
• Com imensa variedade de sabores, pizzaria se firma cada vez mais no gosto popular

popular”,	aponta	Bráulio.
	 O	 protagonismo	
das	 esfihas	 não	 tiram	 o	
brilho	 da	 razão	 de	 ser	 da	
Don	 Manollo.	 Afinal	 de	
contas,	 dois	 anos	 atrás	
a	 pizzaria	 chegava	 para	
atuar	 em	 um	 mercado	
competitivo,	 com	
concorrentes	que	oferecem	
um	 produto	 de	 qualidade.	
Com	 trabalho,	 dedicação	
e	muita	 qualidade,	 a	 Don	
Manollo	 não	 se	 firmou	
neste	 mercado	 por	
acaso:	 serve	 hoje	 uma	
das	 melhores	 pizzas	 da	
região.	 O	 atendimento	 na	
Broadway	 é	 eficiente	 e	 o	
espaço,	 acolhedor.	 Quem	
pede	a	pizza	e	as	esfihas	

em	 casa	 as	 recebe	 com	
rapidez,	 com	 os	 produtos	
ainda	quentinhos.	
	 A	 Don	 Manollo	
está	 sempre	 inovando,	
criando	 novos	 sabores,	
se	 reinventando.	 Não	 se	
acomodar	 com	o	 sucesso	
parece ser a receita certa 
para	 seguir	 evoluindo.	
O	 leitor	 que	 ainda	 não	
a	 conhece	 pode	 ir	 até	 a	
Broadway	 ou	 fazer	 o	 seu	
pedido	 pelos	 aplicativos	
de	entrega.	Para	conhecer	
um	pouco	mais	da	pizzaria	
que	conquistou	o	 coração	
do	 vassourense,	 uma	
boa	 pedida	 é	 acessar	 o	
Instagram:	@donmanollo_
vassouras.
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	 A	 pequena	 Ana	
Alice	 já	 nasceu	 fazendo	
história	 em	 Engenheiro	
Paulo	 de	 Frontin	 e	
ficou	 registrada	 como	 o	
primeiro	bebê	que	nasceu	
no	 Centro	 Cirúrgico	 do	
Hospital	 Nelson	 Sales,	
após	 reinauguração	
da	 unidade.	 O	 parto	
aconteceu	 na	 terça-feira,	
dia	 6.	 Filha	 de	 Bruna	
Souza	 de	 Oliveira,	 24	
anos,	e	de	Luiz	Fernando,	
27,	 ela	 é	 moradora	 de	
Sacra	Família	do	Tinguá.
	 Ana	 Alice	 nasceu	
às	 16h25,	 pesando	 dois	
quilos,	 oitocentos	 e	
quarenta	 e	 cinco	 gramas.	
A	 mãe	 da	 menina	 disse,	
antes	 do	 parto,	 que	 se	
sentia	 feliz	 por	 poder	 ter	
o	 bebê	 perto	 de	 casa.	
"Apesar	 da	 ansiedade,	
estou	 otimista	 e	 confiante	
em	 Deus	 que	 tudo	 dará	
certo.	Ainda	 hoje	 teremos	
a	 Ana	 Alice	 conosco",	
afirmou	 Bruna,	 antes	 do	
procedimento.
	 O	 auxiliar	 de	
serviços	 gerais	 Luiz	
Fernando,	 pai	 de	 Ana	
Alice,	 perdeu	 o	 olhar	 de	
tensão	 quando	 soube	 do	
êxito	 da	 cirurgia.	 "Estava	
bastante	nervoso,	ansioso.	
Graças	 a	 Deus,	 tudo	 deu	
certo”.	
	 O	 parto	
foi	 realizado	 pela	
ginecologista	 e	 obstetra	
Nathalia	 Castilho,	 o	
cirurgião	geral	Pedro	Paulo	
Castilho,	 o	 anestesista	
Rodrigo	Couto	da	Paixão,	
a	 enfermeira	 técnica	
Juliana	 Morgado	 Baere,	
a	 técnica	 de	 enfermagem	
Andrea	 Braga,	 a	
pediatra	 neonatologista	
Tássia	 Rodrigues	 e	 o	
instrumentador	 Igor	

Ana Alice é o primeiro bebê nascida 
no novo Hospital Nelson Salles
• Parto aconteceu um mês após a reinauguração 
do Centro Cirúrgico; bebê é de Sacra Família

Silva.	 A	 equipe	 contou	
com	 o	 apoio	 da	 auxiliar	
de	 serviços	 gerais,	 Beth	
Andrade.
	 Para	 a	 secretária	
de	 Saúde,	 Cristina	
Magalhães,	 o	 nascimento	
de	 Ana	 Alice	 significa	
a	 realização	 de	 um	
sonho	 coletivo,	 com	 a	
reinauguração	 do	 Centro	
Cirúrgico.
	 Estamos	 felizes	
com	 a	 chegada	 da	
Ana	 Alice,	 uma	 menina	
linda.	 É	 efetivamente	 a	
realização	 de	 um	 sonho	
coletivo,	 da	 gestão	
municipal,	 da	 Secretaria	
de	 Saúde,	 da	 população	

e,	 principalmente,	 das	
gestantes	 do	 nosso	
município	 que	 almejavam	
realizar	 seu	 parto	 no	
Hospital	 Nelson	 Salles.	
É	 uma	 grande	 conquista	
para	 saúde	 do	 município	
e	 que	 nos	 enche	 de	
orgulho.	 Antes	 do	 parto,	
parecia	que	seria	comigo,	
tamanha	era	 a	 ansiedade	
-	disse.
	 De	 acordo	 com	
a	 secretária,	 o	 primeiro	
parto	após	20	anos	marca	
o	pontapé	inicial	para	que	
os	 fronteirenses	 voltem	 a	
nascer	 no	 único	 hospital	
do	município.	Mãe	de	Ana	
Alice,	 Bruna	 foi	mãe	 pela	

segunda	 vez.	 Seis	 anos	
atrás	 ela	 teve	 seu	 filho	
mais	 velho,	 Brayan	 de	
Souza	 Silva,	 que	 nasceu	
de	 parto	 natural	 em	
Vassouras.

HOSPITAL 

	 O	 Hospital	 Nelson	
Salles	 teve	 seu	 Centro	
Cirúrgico	 reinaugurado	
há	 um	 mês.	 O	 primeiro	
procedimento	 realizado	 foi	
de	pequena	complexidade,	
uma	 cirurgia	 de	 fimose.	
A	 estrutura	 do	 Centro	
Cirúrgico	permite	que	sejam	
realizadas	cirurgias	de	baixa	
e	média	complexidade.

	 No	 sábado	
(10),	 serão	 realizadas	
as	 demonstrações	 do	
novo	 sistema	 de	 alerta	
de	 emergência	 sobre	
desastres	 naturais,	 o	
Defesa	 Civil	 Alerta,	 que	
utilizará	 a	 tecnologia	 Cell	
Broadcast	 para	 avisar	 a	
população	 sobre	 os	 riscos	
de	 catástrofes.	No	Rio,	 as	
cidades	 escolhidas	 para	 a	
realização	 dos	 primeiros	
testes	 foram	 Angra	 dos	
Reis	e	Petrópolis.	Além	das	
cidades	 fluminenses,	 no	
Brasil,	outros	9	municípios	
receberão	o	sistema.	
	 O	Governo	Federal	
apresentou,	 essa	 semana,	
a	 nova	 tecnologia,	 no	
entanto,	o	cronograma	para	
sua	efetiva	 implementação	
decorreu	 a	 partir	 da	 Lei	
9.740/2022,	 de	 autoria	 da	
deputada	 estadual	 Célia	
Jordão	 (PL),	que	criou,	no	
estado	 do	 Rio,	 o	 projeto	
que	 	 hoje	 é	 referência	
nacional.	
	 “ T e n h o	
acompanhado	 de	 perto	
a	 execução	 desta	 lei	 que	
considero	 de	 extrema	
importância	 para	 as	
populações	que	 vivem	em	
áreas de risco de catástrofes 
naturais.	Esse	é	um	projeto	
que	 iniciamos	 no	 Rio	 e	
tem	 ganhado	 proporção	
nacional.	 Sabemos	 que	 o	
novo	 sistema	 pode	 ajudar	
a	 salvar	 vidas,	 tanto	 as	
dos	 moradores,	 quanto	 a	
de turistas ou visitantes 
das	 regiões	 afetadas,	 por	

Angra e Petrópolis vão 
testar sistema que emite 
alerta de desastres 
naturais pelo celular
• Célia Jordão, autora da Lei que 
cria o projeto no Rio, considera que 
a tecnologia ajuda a salvar vidas

isso	 é	 tão	 importante	 sua	
implementação”,	 afirmou	a	
deputada	autora	da	Lei	no	
estado.	
	 O	 secretário	
municipal	 da	 Defesa	 Civil	
de	 Angra	 dos	 Reis,	 Fábio	
Junior,	 considera	o	projeto	
uma	evolução	 tecnológica.	
“Agora,	 todos	no	 local	vão	
receber	 essas	 mensagens	
quando	 tiver	 um	 evento	
severo	 aqui	 na	 região	 de	
Angra	dos	Reis,	diferente	do	
que	fazíamos	antigamente,	
que	 era	 cadastrar	 os	
moradores	 através	 do	
telefone,	 celular,	 para	
receber	 essa	 mensagem”,	
relembrou	Fabio.		
	 A	 tecnologia	 não	
exige	 um	 cadastro	 prévio	
e	utiliza	a	rede	de	telefonia	
celular	 que	 suportam	 as	
tecnologias	 4G	 e	 5G	 para	
emitir	os	alertas,	com	aviso	
sonoro	 e	 vibratório.	 No	
aparelho,	 o	 aviso	 vai	 se	
sobrepor	 a	 qualquer	 outro	
conteúdo	na	tela	do	usuário,	
mesmo	 que	 estejam	 em	
modo	silencioso.	

Projetos-piloto

	 No	 Rio,	 os	 testes	
acontecerão	neste	sábado,	
via	canal	de	alerta	extremo,	
ou	 seja,	 uma	 mensagem	
com	 POP	 UP	 e	 som	 de	
sirene	 darão	 início	 à	
utilização	 real	 do	 sistema.	
A	previsão	é	que	o	projeto	
fique	em	 teste	por	30	dias	
para	possíveis	ajustes,	para	
então	ser	implementado.

 O curso 
profissionalizante de 
Assistente de Controle 
de Qualidade, uma 
parceria do governo 
estadual com a Firjan/
Senai, está com as 
inscrições abertas 
em Vassouras. Os 
interessados devem 
procurar a Secretaria 
Municipal de Urbanismo 
e Patrimônio 
Histórico, no Centro 
Administrativo da 
Prefeitura, até o dia 30 
de agosto. As aulas 
começam dia 2 de 
setembro, no Colégio 
Estadual Ministro Raul 
Fernandes.
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¹Pedro	Pernambuco	é	Simão	Pedro	dos	Santos.	
Doutor	em	Letras.	Professor	Adjunto	da	Universidade	

de	Pernambuco	–	UPE	Campus	Petrolina

Prevenir ainda é 
o melhor remédio

Marly Medeiros *

	 O	mês	de	outubro	é	dedicado	a	prevenção	do	
câncer	 de	 mama	 com	 bastante	 divulgação	 através	
de	 encontros	 com	 palestras,	 alertando	 as	mulheres	
da	necessidade	de	ficarem	atentas	para	os	primeiros	
sinais	 que	 indiquem	 a	 presença	 de	 nódulos	 que	
possam	 ser	 ou	 vir	 a	 ser	 a	 temida	 doença	 que	 tem	
levado	 muitas	 mulheres	 a	 óbito.	 	 Denomina-se	
OUTUBRO	ROSA.	
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	O	câncer	de	mama	é	 responsável	pelo	um	
número	altíssimo	de	óbitos,	mesmo	assim,	ainda	há	
um	pouco	de	negligência	na	sua	prevenção,	uma	parte	
por	 desconhecimento,	 outra	 parte	 por	 displicência	
com	a	saúde.
										Normalmente,	as	mulheres	têm	mais	cuidado	com	
a	saúde	que	os	homens.		Os	homens,	além	de	serem	
descuidados,	são	preconceituosos	a	determinado	tipo	
de	 exame	 para	 diagnosticar	 o	 câncer	 de	 próstata.		
Para	 conscientizá-los	 para	 praticar	 a	 prevenção,	 foi	
criado	o	NOVEMBRO	AZUL,	que	nada	mais	é	do	que	
a	versão	masculina	do	OUTUBRO	ROSA.	
										Dados	do	Instituto	Nacional	do	Câncer	-	INCA,	
mostram	 que,	 no	 Brasil,	 o	 câncer	 de	 próstata	 é	 o	
segundo	 tipo	 mais	 comum	 entre	 os	 homens,	 perde	
apenas	 para	 o	 câncer	 de	 pele	 não	 melanoma.	 	As	
estimativas	 são	 muito	 altas	 de	 novos	 casos	 de	
câncer	de	próstata	no	país,	por	ano.	Em	2011,	13129	
brasileiros	morreram	em	decorrência	da	doença.	
										O	câncer	de	próstata	ocorre	principalmente	em	
homens	mais	velhos.	Cerca	de	6	em	cada	10	casos	
são	diagnosticados	em	homens	com	mais	de	65	anos,	
sendo	raro	antes	dos	40	anos.		A	média	de	idade	no	
momento	do	diagnóstico	é	de	cerca	de	66	anos.	
										Existem	três	tipos	de	exames	para	a	prevenção	
do	 câncer:	 o	 exame	 de	 sangue	 denominado	 PSA,	
a	 ultrassografia	 e	 o	 toque	 retal,	 este,	 objeto	 de	
preconceito	 numa	 boa	 parte	 dos	 homens.	 	 Estes	
exames	 devem	 ser	 realizados	 anualmente	 como	
rotina.	
										Vamos	prevenir,	aproveitando	que	o	dia	17	de	
novembro	é	o	Dia	Mundial	de	Combate	de	Câncer	de	
Próstata,	por	isso	novembro	foi	escolhido	como	mês	
oficial	da	conscientização	sobre	o	câncer	de	próstata.	
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 O	 AZUL	 veio	 da	 cor	 oficial	 usada	 como	
símbolo	 de	 combate	 à	 doença.	 	 Surgiu	 assim	 o	
NOVEMBRO	AZUL,	movimento	que	prioriza	ações	de	
conscientização	sobre	a	neoplasia.	
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	Atenção	 homens	 e	 mulheres	 façam	 suas	
prevenções	 e	 lembrem	 do	 velho	 adágio:	 é	 melhor	
prevenir	do	que	remediar.

* Marly Medeiros é vassourense, economista
com especialização em Economia

Mineral, MBA em Gestão de Negócios e
aposentado do Banco do Brasil.

Ser paí é um grande presente 
Concedido por Nosso Senhor 
É formar uma família 
E suportar qualquer dor 
É abraçar o seu filho 
Dando lições de amor 

Ser pai é  estar presente 
Na vida de uma criança 
Precisa ser um  bom  exemplo 
E dar ao filho esperança 
De batalhar e se esforçar 
Para que venha a bonança 

Ser pai é um privilégio 
Que só temos a agradecer 
É uma oportunidade 
De na vida o homem crescer
De ensinar aos seus filhos 
E com eles aprender

Ser Pai...

	 Estamos	 em	 ano	 de	 eleição.	 Aparentemente	
simples,	 por	 seu	 caráter	 municipal,	 é	 um	 pleito	 de	
extremado	 valor,	 pois	 a	 partir	 dele	 muito	 se	 define	
das	escolhas	que	respeitam	aos	poderes	executivo	e	
legislativo	em	âmbito	federal	e	estadual.	
	 Escolher	 bem	 o	 executivo	 e	 o	 legislativo	
municipais	 é	 pôr	 em	 prática	 a	 nossa	 capacidade	
de	 pensar	 a	 seleção,	 democraticamente,	 daqueles	
que	 administrarão	 nossas	 cidades,	 bem	 como	 dos	
que	 fiscalizarãosuas	 ações,	 representarão	 o	 povo	
e	 seus	 interesses	 nas	 câmaras	 municipais,	 criarão,	
emendarão,	aprovarão	e	até	extinguirão	leis,	com	o	fim	
de	que	 resultados	soem	positivos	aos	 interesses	dos	
munícipes.
	 Faz-se	 necessário,	 portanto,	 que	 nós,	 os	 que	
temos	o	poder	da	escolha	e	do	votonão	nos	iludamos	
com	 os	 abraços	 e	 o	 aperto	 de	 mão	 inesperados.	
Não	nos	iludamos,	sobretudo,	com	os	que	já	vivem	a	
experiência	de	uma,	duas	e	de	tantas	legislaturas	sem	
dar	as	repostas	que	a	cidade	exige	e,	nos	estertores	
de	seus	mandatos,	mas	com	vista	a	novos	e	 futuros	
quatro	anos,	apresentam	a	solução	a	problemas	que	
não	resolveram	e	trazem	ideias	que	não	tiveram.	
	 Não	 fechemos	 os	 olhos	 aos	 que,	 apenas	
no	 ano	 em	 curso,exibem	 resultados	 que	 deveriam	
ter	 trazidos	 ao	 longo	 de	 seus	 mandatos,	 nem	 aos	
neófitos	 que	 propõem	 ideias	 vazias.	 Não	 creiamos	
nas	 mirabolantes	 promessas	 dos	 que	 concorrem	 ao	
executivo	 nem	 daqueles	 que	 pleiteiam	 o	 legislativo.	
Sejamos	 coerentes.	 Temos	 o	 domínio	 cabal	 sobre	
nossas	escolhas.	Temos	a	poderosa	arma	do	 voto	e	
a	 não	 menos	 capacidade	 de	 pensar	 racionalmente	
quando	do	importante	evento	frente	às	urnas.	
	 Façamos	 o	 exercício	 da	 memória,	 reflitamos	
sobre	 o	 que	 propuseram	 e	 executaram	 os	 que	
pretendem	 a	 reeleição	 e	 o	 que	 propõem	 os	 que	
aspiram	 exercer	 o	 papel	 importante	 e	 necessário	 de	
conduzir	os	destinos	dos	municípios.	Fiquemos	atentos	
aos	programas,	às	propostas,	aos	discursos	e	ao	que	
intenta	 cada	 candidato	 quanto	 às	 cidades	 de	 nosso	
domicílio.	
	 Não	 aceitemos	 ofertas,	 não	 nos	 deixemos	
subornar	 por	 nenhuma	 promessa	 fora	 do	 que	 se	
entende	por	obrigação	do	executivo	e	do	legislativo.	Não	
sejamos	ingênuos	quanto	aoprocesso	que	se	aproxima,	
pois	somos	mais	poderosos,	nesse	momento,	do	que	
aqueles	 que	 disputam	 o	 quinhão	 do	 poder.	 Temos	 o	
poder	de	escolha	no	que	diz	respeito	àquelesa	quem	
transferiremos	nossa	representação	como	povo.	
	 Se	 nossas	 escolhas	 forem	 mal	 sucedidas	
tragaremos	 chá	 amargo	 por	 quatro	 anos	 e	 a	 cura	
dificilmente	virá.	

O difícil tempo da escolha. 
Desconfiemosde abraços e afagos

Prof. Pedro Pernambuco•

O que será o amanhã?/Como vai ser o meu destino?
(“O amanhã” João Sérgio da Silva Filho)

	 Gostaria	de	utilizar	este	espaço,	disponibilizado	
para	leitores	da	TRIBUNA	DO	INTERIOR,	para	tornar	
público	o	meu	agradecimento,	e	o	de	minha	família,	ao	
tratamento	dispensado	pelos	profissionais	do	Hospital	
Universitário	de	Vassouras	ao	meu	avô	Jayr	Laport.	
	 Seo	Jayr	passou	mal	no	dia	10	de	julho	e	foi	
levado	ao	Pronto	
	 Socorro	do	HUV.	Aos	92	anos,	não	teve	forças	
para	se	recuperar.	O	carinho	dispensado	por	cada	um	
dos	profissionais	responsáveis	por	seu	atendimento,	
no	entanto,	amenizou	o	nosso	sofrimento	e	garantiu	a	
ele	dignidade	nos	últimos	dias	de	vida.	O	nosso	muito	
obrigado	aos	auxiliares	de	serviços	gerais,	médicos,	
enfermeiros,	técnicos	de	enfermagem,	às	equipes	do	
Pronto	Socorro,	UTI,	Cardiologia	e	Nefrologia,	enfim	a	
todos	que	em	algum	momento	cuidaram	de	Jayr	Laport	
até	o	dia	12	de	agosto,	quando	ele	veio	a	falecer.	Um	
agradecimento	especial	aos	profissionais	da	Nutrição,	
responsáveis	pela	gelatina	e	o	mingauzinho	que	tantas	
vezes	deram	alguma	alegria	ao	coração	de	meu	avô.	
	 Ficaram	a	saudade	e	a	dor	da	despedida,	mas	
também	a	certeza	de	que	nesse	mundo	marcado	por	
tanto	individualismo	ainda	há	espaço	para	a	empatia	
e	o	respeito	ao	próximo.	Muito	obrigado	a	todos,	

Priscila Brandão Laport, Vassouras/RJ
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	 A	 atual	 vice-
prefeita	 Rosi	 Silva	
(PP)	 	 foi	 homologada	
candidata	 à	 Prefeitura	
em	convenção	realizada	
no	 sábado,	 dia	 3,	 no	
Esporte	 Clube	 XV	
de	 Novembro,	 na	
Residência.	O	vereador	
Cássio	 Cardoso,	 o	
Cassinho,	foi	confirmado	
como	 candidato	
a	 vice-prefeito.	 O	
evento,	 segundo	 os	
organizadores,	 reuniu	
milhares	de	apoiadores.	
	 A	 coligação	 A	
Força	 da	 Mulher	 Pra	
História	 Continuar	 será	
formada	 pelo	 PP,	 PL	 e	
PSD.	 Participaram	 da	
convenção	 o	 deputado	
federal	 Julio	 Lopes,	
o	 deputado	 estadual	
André	 Corrêa	 e	 o	
presidente	da	Fundação	
Educacional	 Severino	
Sombra,	 administrador	
Gustavo	 Amaral,	 além	
do prefeito Severino 
Dias.	
	 A	 coordenação	
de	 campanha	 viu	 a	
convenção	 como	 um	
marco	 para	 a	 política	
local,	por	conta	do	apoio	
de	PL	e	PSD	ao	PP	e	pela	
intensa	 mobilização	 de	
apoiadores.	“O	encontro	
refletiu	 a	 mobilização	
de diversos setores da 
comunidade	 em	 torno	
de	 uma	 candidatura	
que	 busca	 trazer	
inovação	e	continuidade	
para	 a	 administração	
municipal”,	 discursou	
Rosi	Silva.	
	 Aliado	 histórico	
de	 Rosi,	 o	 deputado	
federal	 Júlio	 Lopes	
(PP)	 expressou	 seu	
apoio	 com	 entusiasmo.	
“Marquem	 esse	 nome.	
Mais	 do	 que	 parceira	
política,	 você	 é	 minha	
amiga	 e	 me	 enche	 de	
orgulho	 poder	 ver	 o	
brilho	 de	 sua	 carreira	
alcançar	novos	desafios:	
ser	a	candidata	do	PP	à	
Prefeitura	de	Vassouras.	
Se	 Deus	 quiser,	 será	
a	 primeira	 mulher	 a	
comandar	 essa	 cidade	
pela	 qual	 tenho	 tanto	
carinho.	 Parabéns,	
conte	 sempre	 comigo	
nesta	 caminhada	 e	
saiba	 que	 você	 terá	
muito	sucesso	nos	seus	
desafios”.
	 O	 deputado	
estadual	 André	 Corrêa	
(PP)	destacou	o	caráter	
histórico	 do	 evento.	
“Temos	 ido	 a	 muitas	
convenções,	mas	o	que	
eu	vi	aqui	em	Vassouras	
já	 é	 histórico.	 Estamos	
há	 muito	 tempo	 nessa	
caminhada	 política	
e	 tenho	 certeza	 que	
fizemos	a	escolha	certa	
para	 essa	 eleição	 em	
Vassouras”.	
	 Atual	 prefeito,	
Severino	 Dias	 mostrou	

Convenção no XV de Novembro confirma 
Rosi Silva candidata à Prefeitura
• Liderada pelo PP, coligação “A Força da Mulher pra História 
Continuar” conta com PL e PSD e lança vereador Cassinho como vice

otimismo	 com	 a	
campanha	 de	 Rosi.	
“Tenho	 certeza	 que	
Rosi	vai	ser	uma	grande	
prefeita para essa 
cidade.	 Tenho	 uma	
alegria	muito	grande	por	
ter	dividido	a	caminhada	
com	 ela	 nesse	 último	
mandato.	 Vamos	
seguir	 trabalhando	
e	 construindo	 uma	
Vassouras	melhor”.	
	 Rosi	 Silva	
destacou	 os	 motivos	
que	a	levam	a	disputar	a	
Prefeitura.	 “Estou	muito	
feliz	por	esse	momento.	
E	vou	contar	para	vocês	
porque	 estou	 aqui,	 e	
essa	história	se	mistura	
com	 uma	 pessoa	 que	
fez	muito	por	Vassouras.	
Marco	Capute	enxergou	
em	 mim,	 na	 menina	
sonhadora	 que	 viu	 a	
sua	 vida	 e	 seu	 bairro	
serem	 transformados	
pela	política,	o	potencial	
para	 fazer	 história.	 Lá	
atrás	 eu	 percebi	 que	 a	
política	 não	 era	 sobre	
poder,	 ego	 ou	 vaidade.	
A	 política	 é,	 acima	 de	
tudo,	a	 ferramenta	para	
melhorar	 a	 vida	 das	
pessoas.	 Por	 isso	 eu	
sempre	 fiz	 questão	 de	
ser atuante e de fato 
trabalhar	 pela	 nossa	
cidade”,	afirmou.	
	 Ela	 lembrou	 sua	
trajetória	 política	 no	
discurso.	 “Estou	 desde	
os	meus	11	anos,	desde	
o	meu	primeiro	emprego,	
me	 preparando	 para	
esse	momento.	Para	ser	
a	 primeira	 prefeita	 da	
história	 de	 Vassouras.	
E,	se	for	da	vontade	de	
Deus,	 com	 o	 apoio	 de	
cada	um	aqui,	vou	poder	
continuar	 trabalhando	
por	Vassouras”.	
	 Cássio	 Cardoso	
–	O	vereador	Cassinho,	
por	sua	vez,	ressaltou	a	
importância	 da	 parceria	
e	confiança	no	 trabalho	

conjunto.	 “Muito	
obrigado	pela	confiança,	
estamos	 preparados	
para	 essa	 missão.	
Vamos	 caminhar	
juntos,	 com	 lealdade	
e	 transparência”.	 Para	
o	 vereador,	 o	 “evento	
não	 apenas	 solidificou	
o	 compromisso	 dos	
candidatos e seus 
apoiadores,	 como	
também	 sinalizou	 uma	
nova	 fase	 na	 política	
de	 Vassouras,	 com	
promessa	 de	 inovação	
e	continuidade”.	
	 A	 convenção	
confirmou	 ainda	 os	
candidatos	 à	 Câmara	
de	 Vereadores.	 Os	
candidatos	do	PP	serão	
Juninho	 Gama,	 André	
Carvalheira,	 Riquinho	
Cabeção,	 Celia	 Crivas,	
Grazi	 Podóloga,	
Júnior	 da	 Cultura,	
José	 Maria	 Capute,	
Professora	Kesia	Huais,	
Manelzinho	 Macedo,	
Márcia	 Regina,	 Rafael	
de	Paula,	Dra	Rosania,	
Thalis	 da	 Toca	 e	 Helio	
Junior	Potoka.	Pelo	PSD	
concorrerão:	 Alexandre	
Maia,	 Andreia	 Pit,	
Bruno	 Sales,	 Sueli	 de	
Ipiranga,	Danilo	Pereira,	
Edson	 Mandela,	
Professor	 Emanuel,	
Tidinha	 Guimarães,	
Babau,	Mariana	Cabral,	
Michele	 Medeiros,	
Rubinho,	 Serginho	
Despachante	e	Silvinho.	
Já	 o	 PL	 homologou	 as	
seguintes	candidaturas:	
Diney	 Gomes,	 James	
Bernardes,	 Sargento	
Jeane,	 Jéssica	 da	
Doce	 Festa,	 João	 Vitor	
do	 Bilu,	 Léo	 Miranda,	
Maicon	 Mingau,	 Pastor	
Michel,	 Dr.	 Rafael	
Silveira,	 Renata	
Martins	 (Tia	 Renata),	
Silea	 Enfermeira,	
Telmo	 Vieira,	 Rose	 de	
Barão	 (Toca)	 e	 Thiago	
Cardoso.
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	 O	MDB	confirmou,	
em	 convenção	 realizada	
no	 último	 sábado,	 27,	
a	 candidatura	 do	 ex-
vereador	e	ex-vice-prefeito	
José	 Alencar	 Soares	
Gomes,	 o	 Zé	 Alencar,	 à	
Prefeitura.	 A	 convenção	
confirmou	 ainda	 o	 ex-
vereador	 Geraldo	 da	
Silva,	 o	 Geraldão,	 como	
candidato	 a	 vice-prefeito,	
além	 de	 ratificar	 14	
candidatos	 à	 Câmara	 de	
Vereadores.	
	 A	 convenção	
contou	 com	 a	 presença	
de	 duas	 das	 maiores	
lideranças	do	MDB	no	Rio	
de	 Janeiro:	 o	 deputado	
estadual	 Rosenverg	
Reis	 e	 o	 irmão	 dele,	 o	
ex-prefeito	 de	 Duque	 de	
Caxias,	Washington	Reis,	
atualmente	 secretário	 de	
Transportes	 e	 Mobilidade	
Urbana	 do	 governo	 de	
Cláudio	 Castro.	 Durante	
a	 convenção,	 realizada	
no	 Espaço	 de	 Festas	 Zé	
Alencar,	 Washigton	 Reis	
discursou	 mostrando	 o	
apoio	 do	 MDB	 estadual	
à	 candidatura	 de	 Zé	 e	
Geraldão.	 “Apoiamos	
uma	 candidatura	 que	 se	
propõe	 a	 cuidar	 do	 povo.	
Na	 política,	 muitas	 vezes	
depois	 que	 se	 ganha	 a	
eleição,	 o	 que	 se	 menos	
se	faz	é	pensar	no	povo”,	
afirmou,	sem	citar	nomes.	
	 Va s s o u r e n s e ,	
jogador	 de	 futebol	
profissional,	 Zé	 Alencar	
construiu	 uma	 vitoriosa	
carreira	 política	 no	
município	 após	 pendurar	
as	 chuteiras.	 Vereador	
por	 dois	 mandatos,	 foi	
presidente	 da	 Câmara	 e	
vice-prefeito	 entre	 2005	
e	2008,	 ao	 lado	do	então	
prefeito	 Eurico	 Pinheiro	
Bernardes	 Júnior	 (PV).	
Ouvido	 pela	 TRIBUNA	
DO	 INTERIOR	 após	 a	
convenção,	 Zé	 Alencar	

Em convenção no Madruga, MDB confirma 
Zé Alencar candidato à Prefeitura em outubro
• Ex-vereador, Geraldo da Silva, o Geraldão, será o candidato a vice na chapa do emedebista

afirmou	 que	 disputa	 a	
Prefeitura	 para	 realizar	
um	mandato	que	atenda	à	
população.	“A	minha	ideia	
é	 atender	 à	 população.	
Governar	fora	do	gabinete,	
perto	 da	 realidade	 do	
vassourense.	 E	 buscar	
recursos	 para	 Vassouras	
no	 estado	 e	 em	 Brasília.	
Falam	 muito	 em	 dívidas	
da	 Prefeitura,	 mas	 só	
teremos	 uma	 ideia	 em	
que	 pé	 isso	 está	 depois	
da	 eleição,	 em	 caso	 de	

vitória”.	
	 Geraldo	da	Silva,	o	
Geraldão,	 vice	 escolhido	
pelo	MDB,	é	um	recordista	
da	 política	 vassourense.	
Entre	 1992	 e	 o	 final	 da	
década	passada,	Geraldão	
foi	 eleito	 vereador	 sete	
vezes,	 sempre	 com	 o	
apoio	 esmagador	 do	
eleitorado	 de	 Demétrio	
Ribeiro.	A	eleição	de	2020	
foi	a	primeira	que	Geraldão	
não	disputou	diretamente.	
Ele	apoiou	o	filho,	Matheus	

Merenciano,	que	se	elegeu	
vereador.	Agora,	o	desafio	
de	 Geraldão	 é	 ajudar	 a	
encorpar a candidatura de 
Zé	Alencar.	
	 A	 convenção	 do	
MDB	 confirmou	 ainda	 os	
14	candidatos	da	 legenda	
à	 Câmara.	 Na	 relação	
dos	 postulantes,	 nomes	
testados	e	já	aprovados	na	
urna	 em	 outras	 eleições,	
como	o	vereador	Matheus	
Merenciano	 e	 três	 ex-
vereadores:	 Fabíola	

Assed,	 Jorge	 Barreto	 e	
Pedro	Simplício.	

Os candidatos à 
Câmara pelo MDB: 

Aline	Fausto	da	Rosa
Augusto	Cesar	Mattos	 de	
Marins	(Augusto	Leca)
Fábio	 Miranda	 Lamyr	
(Fabinho)
Fabíola	Assed
Henrique	Rocha	Sabença	
Dias
Jorge	Carlos	de	Medeiros	

Gonçalves	(Jorge	Barreto)
José	 Name	 Elias	 (Zé	
Name)
Lucilene	Rodrigues	Vieira
Manfrini	 Siqueira	 do	
Espírito	Santo
Marcelo	 Gonçalves	 da	
Silva	(Marcelinho	Pintor)
Matheus	 Merenciano	
(Matheus	do	Geraldão)
Pedro	Simplício
Rita	 de	 Cássia	 Alves	
Machado
Sandra	 Machado	 de	
Souza
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Convenção confirma candidatura 
de Kiko Brando à Prefeitura
Coligação A Força do Povo contará com Solidariedade, Republicanos, 
PT e PV; ex-vereador Jonas Chaves será o candidato a vice
	 O	 vereador	 Kiko	
Brando	 vai	 disputar	 a	
Prefeitura	 de	 Vassouras	
pela	 segunda	 vez	 em	
12	 anos.	 O	 parlamentar	
do	 Solidariedade	 foi	
homologado	 cabeça	
de	 chapa	 da	 coligação	
A	 Força	 do	 Povo,	 que	
terá	 ainda	 a	 participação	
do	 Republicanos	 e	 da	
Federação	 Brasil	 da	
Esperança,	 representada	
em	 Vassouras	 por	 PV	 e	
PT.	 O	 ex-vereador	 Jonas	
Chaves	será	o	candidato	a	
vice.	A	convenção	levou	um	
grande	público	ao	Esporte	
Clube	 XV	 de	 Novembro,	
na	Residência,	na	tarde	do	
domingo,	dia	4.	
	 P r e s i d e n t e	
estadual	do	Solidariedade,	
o	 deputado	 federal	 Aureo	
Ribeiro	 participou	 da	
convenção,	 destacando	
o	 empenho	 do	 partido	
em	 apoio	 a	 Kiko	 Brando.	
Estiveram	 presentes	
também	 o	 deputado	
estadual	 Victor	 Júnior	
(PDT)	 e	 o	 suplente	 de	
deputado	 federal	 Ricardo	
Lodi,	 do	 PT,	 ex-reitor	 da	
Uerj,	 acompanhado	 do	
presidente	do	PT	de	Paty	do	
Alferes,	 Samuel	 Marques.	
A	direção	municipal	petista	
não esteve presente 
e	 divulgou,	 através	 de	
nota	 nas	 redes	 sociais,	
a renúncia de cinco dos 
seis	 membros	 do	 diretório	
municipal	 por	 discordarem	
do	 apoio	 ao	 vereador.	 O	
ex-prefeito	 Eurico	 Júnior	
e	 o	 prefeito	 de	 Paty	 do	
Alferes	 Juninho	Bernardes	
foram	 outras	 lideranças	
presentes.	
	 A	coligação	A	Força	
do	 Povo	 será	 coordenada	
pelo	ex-superintendente	da	
Light	na	região,	engenheiro	
Renato	Melo.

 Olá, meus amigos Vassourenses! Quem ainda não me conhece, sou o Dr. 
Lessa, pré-candidato a vereador pelo Partido Verde - PV. É com satisfação e alegria 
que estou apoiando o pré-candidato Kiko Brando a prefeito da nossa cidade. Como 
advogado, tive a honra de exercer o cargo de Procurador Geral  do Município, e 
também, das Câmaras Municipais de Vassouras e de Paty do Alferes, e é com base 
na minha experiência na gestão pública que acredito que posso fazer a diferença 
para a nossa cidade.

	 Serão,	 ao	 todo,	
42	 candidatos	 a	 vereador,	
divididos	em	três	nominatas:	
Solidariedade,	 Republicanos	
e	 Federação	 Brasil	 da	
Esperança	(PV	e	PT).	Durante	
a	 convenção	 foi	 exaltada	
a	 ideia	 de	 que	 Kiko	 teria	
conseguido	 unir	 partidos	 da	
direita,	esquerda	e	centro.	O	
próprio	candidato	fez	questão	
de	frisar	a	 importância	desta	
“união	de	forças”.	
	 “Contamos	 com	
todas	 as	 vertentes	 sociais,	
religiosas	 e	 políticas	 para	 a	
retomada	 do	 crescimento	
da	nossa	cidade,	que	clama	
por	 mudança.	 Vassouras	
está	 triste,	 abandonada.	 A	
Educação	e	a	Saúde	Pública,	
além	de	obras	básicas,	como	
a	 recuperação	 de	 ruas,	 ou	
investimentos	 em	 água	 nas	
casas,	 esgoto	 tratado,	 sem	
mau	 cheiro,	 que	 é	 comum	
no	 Centro	 da	 cidade,	 são	
situações	 que	 exigem	
investimentos	 urgentes	 da	
Prefeitura,	 que	 nada	 faz.	
Aliás,	 faz	 sim,	 propagandas	
em	redes	sociais,	enganando	
o	 nosso	 povo”,	 ressaltou	 o	
vereador.
	 Com	 discurso	 que	
atraiu	 a	 atenção	 da	 plateia,	
o	 deputado	 federal	 Aureo	
Ribeiro	 também	 defendeu	
mudanças	 na	 gestão	
pública	 e,	 em	 especial,	 com	
investimentos	 pesados	
na	 geração	 de	 emprego	
e	 renda	 para	 os	 jovens	 e	
trabalhadores	 da	 cidade.	
O	 deputado	 enfatizou	 a	
importância	 de	 apoios	
políticos	 de	 peso	 para	 a	
atração	 de	 novos	 negócios	
para	 Vassouras,	 bem	 como	
investimentos	 no	 comércio	
local,	 um	 dos	 setores	 que	
mais	emprega	no	país.	
	 M o s t r a n d o	
disposição	 para	 a	 disputa	
eleitoral	 em	 Vassouras,	
Aureo	 Ribeiro	 convidou	 o	

público	 a	 pregar	 mudanças	
para	 uma	 nova	 gestão	 que,	
segundo	 ele,	 deve	 ser	 de	
competência	 administrativa	
e	 voltada	 ao	 crescimento	
da	 cidade.	 “Pelo	 que	 vejo	
aqui,	 só	 alguns	 crescem.	
Mas	 nós	 defendemos	 o	
crescimento	 de	 toda	 a	
cidade.	 Uma	 democracia,	
onde	 toda	 a	 comunidade	
seja	 beneficiada,	 com	 água	
de	 qualidade,	 iluminação	
pública,	 segurança,	 trabalho	
digno,	 turismo	 atrativo	
gerando	 renda,	 entre	 outros	
setores	 que	 clamam	 por	
investimentos	reais”,	concluiu	
o	parlamentar.	

	 Os	 candidatos	 à	
Câmara	 de	 Vereadores	 –	
A	 convenção	 homologou	
ainda	 os	 candidatos	 à	
Câmara.	 Pelo	 Solidariedade	
vão	 concorrer:	 Rômulo	
Auto	 Escola,	 Antônio	 Dutra,	
Tiago	de	Ferreiros,	 Jeovane	
Lomeu,	 Marcelo	 Carteiro,	
Paulo	Júnior,	Felipe	Moreira,	
Ulisses	Lima,	Adriano	Soares	
Locutor,	Rita	da	Folia,	Greice	
de	Medeiros,	Bah	de	Barão,	
Regina	de	Barão	e	Catarina	
da	Loja	Toca.	Pela	Federação	
Brasil	 da	 Esperança	 serão	
candidatos:	 Denise	 Maria,	
Suelem	 Mourão,	 Sydney	
Henrique,	 Dr.	 Lessa,	 Dr.	
Victor,	Alex	Rocha,	Rudy	do	
Grecco,	 Marcelo	 Mandaro,	
Dra.	Tatiana,	William	Oliveira,	
Angelo	 da	 Reciclagem	 e	
Eurico	 Júnior	 (PV),	Amanda	
Ferreira	 e	Professor	Marcus	
(PT).	 Pelo	 Republicanos	
os	 candidatos	 são	 Heitor	
Magalhães,	 Gabriel	 Santos,	
Renatinho	 Filho,	 Samuel	
Gomes,	 Osias	 do	 Val,	
Gilberto	 Gibão,	 Subtenente	
Ademir,	 Rafael	 Belchior,	
Marcelo	 Afonso,	 Valéria	 do	
Pastel	 Gigante,	 Karim	 do	
Salão,	Tânia	Crivas,	Gerlaine	
da	Auto	Escola	e	Regilâne.

funeralAssistência

seguro por morte acidental ou 
invalidez e outros benefícios sem 
custo adicional, você encontra na 

ABM Plano de Vida! 

(24) 2110-0211 | (24) 98123-7374
@abmplanodevida abmvida.org.br
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	 O	 partido	
Agir	 homologou,	 em	
convenção	 realizada	 em	
29	 de	 julho	 no	 Espaço	
Joaquim	Teixeira	Leite,	no	
Centro,	a	pré-candidatura	
do	vereador	Victor	Setaro	
à	Prefeitura	de	Vassouras.	
Advogado	 e	 servidor	
público	 concursado	 do	
Tribunal	de	Justiça	do	Rio	
de	 Janeiro,	 Setaro	 terá	
como	 candidata	 a	 vice	 a	
administradora	 Simone	
Souza.	 A	 convenção	
confirmou	 ainda	 13	
candidatos	 à	 Câmara	 de	
Vereadores.	
	 “A	 gente	 enxerga	
que	 a	 cidade	 tem	 um	
potencial	muito	 grande	 e	
as	eleições	nos	oferecem	
a	oportunidade	de	eleger	
um	 grupo	 novo	 para	
governar,	 explorando	 de	
fato	 a	 potencialidade	 de	
Vassouras,	 sem	 muitos	
compromissos	 com	
outros	 partidos.	 Tive	 um	
mandato	 independente,	
a	 favor	 da	 cidade.	Assim	
espero	 realizar	 o	 melhor	
para	 os	 moradores	 de	
Vassouras”,	 afirmou	 o	
vereador.	
	 Cerca	 de	
500	 simpatizantes	
e apoiadores da 
candidatura	 de	 Victor	
Setaro	 estiveram	 na	
convenção,	 que	 contou	
com	 a	 presença	 da	
deputada	 federal	
licenciada	 e	 atual	
secretária	 estadual	 de	
Desenvolvimento	 Social	
e	 Direitos	 Humanos,	
Rosangela	 Gomes	
(Republicanos).
	 Rosangela	Gomes	
não	 poupou	 elogios	 a	
Setaro	 e	 garantiu	 que	
não	 vai	 medir	 esforços	
para	 ajuda-lo	 na	 corrida	
eleitoral.	 “Conheço	 o	
Victor	 desde	 que	 ele	
ingressou	 na	 Câmara.	
Ele	 sempre	 foi	 em	
busca	 de	 recursos	
para	 Vassouras.	 É	 um	
exemplo	 de	 dedicação	 e	
perseverança”.	
	 Recursos	 –	
Segundo	 a	 secretária,	
a	 parceria	 com	 Victor	
Setaro rendeu ao 
município	quase	1	milhão	
de	 reais	 em	 verbas	
orçamentárias.	 “É	 um	
político	 que	 olha	 para	
frente,	 pelo	 crescimento	
da	cidade,	pelo	bem	estar	
da	população”,	afirmou.	
	 O	 apoio	 a	 Victor	
Setaro	 passa	 ainda	 pela	
afinidade	 da	 secretária	
com	 a	 candidata	 a	 vice-
prefeita,	a	administradora	
Simone	Souza.	“A	Simone	
é	 uma	 mulher	 de	 Deus,	
que	 conheci	 na	 igreja	
e	 pelas	 suas	 ações	 em	
prol	 das	 pessoas.	 É	 um	
exemplo	de	ser	humano”,	
explicou.	
	 Candidatos	 à	
Câmara	 –	 A	 convenção	

Agir oficializa candidatura de Victor 
Setaro à Prefeitura de Vassouras
Com a presença da secretária estadual de Desenvolvimento 
Social e Direitos Humanos Rosangela Gomes, convenção 
homologou Simone Souza candidata à vice-prefeita

do	Agir	homologou	os	13	
candidatos a vereador 
pela	 legenda.	 São	 eles:	
Vitória,	 Cristina	 Teixeira,	
Murilo	 Marques,	 Maria	
Eduarda,	 Tadeu,	 Jandira	

de	 Ipiranga,	 Filipão	 do	
Madruga,	 Guilherme	
Almeida,	 Gzuss	 da	 Bike,	
Jalcelino	 Monte	 Mor,	
Elieu	 dos	 Santos,	 Victor	
Ribeiro	e	Luan	Luiz.
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 A	 15ª	 edição	 do	
Congresso	 Brasileiro	 de	
Engenharia	 Química	 –	
XV	 COBEQ	 –	 aconteceu	
de	 22	 a	 25	 de	 julho,	 em	
Seropédica-RJ,	 sob	 o	
tema	 “Sustentabilidade,	
Empreendedorismo	 e	
Inovação”.	 O	 evento	 foi	
realizado	 em	 parceria	
com	 a	 Univassouras	 e	
Universidade	Federal	Rural	
do	Rio	de	Janeiro	e	reuniu	
estudantes	de	Engenharia	
Química	e	áreas	afins	que	
desenvolvem	trabalhos	de	
pesquisa	 em	 programas	
de	 iniciação	 científica	 em	
Instituições	 de	 Ensino	
Superior.	
	 O	 Congresso	 teve	
apoio	 da	 Univassouras,	
da	 FAPERJ	 a	 partir	 do	
Edital	 FAPERJ	 06/2023	
–	 Programa	 de	 Apoio	 à	
Organização	 de	 Eventos	
Científicos,	 Tecnológicos	
e	 de	 Inovação	 no	 Estado	
do	RJ	e	contou	com	apoio	
também	 da	 Associação	
Brasileira	 de	 Engenharia	
Química	(ABEQ).
	 O	 reitor	 da	
Univassouras	 Marco	
Antonio	 Soares	 de	 Souza	
participou	 da	 abertura	 do	
congresso	de	forma	remota	
com	 mensagem	 exibida	
em	 telão.	 A	 programação	
do	 congresso	 contou	
com	 palestras,	 sessões	
técnicas	 orais,	 atividades	
artísticas	 culturais,	
minicursos,	 sessão	 de	
painéis	e	confraternização.	
Tivemos	 a	 participação	
da	 Professora	 Elizabeth	

XV COBEQ foi organizado pela UFRRJ 
em parceria com a Univassouras

Gomes	 Sanches,	 do	
Mestrado	 Profissional	 em	
Ciências	 Ambientais	 e	
Coordenadora	 do	 Núcleo	
de	 Inovação	 Tecnológica,	
com	 a	 Palestra:	 “A	
importância	 dos	 núcleos	
de	 inovação	 tecnológica	
dentro	 das	 instituições	
de	 ensino	 e	 pesquisa”,	
e	 a	 Palestra	 do	 Prof.	 Dr.	
Fernando	 Luiz	 Pellegrini	
Pessoa,	 Professor	 do	
Senai	 Cimatec	 e	 Prof.	
colaborador	 externo	 do	

Mestrado	 Profissional	
em	 Ciências	 Ambientais	
da	 Univassouras,	 com	
o	 título	 “Aplicação	 da	
termodinâmica	 para	
o	 desenvolvimento	
sustentável”,	
	 No	 congresso	
foram	 abordados	 temas	
ligados	 aos	 avanços	
tecnológicos	 e	 as	
tendências	da	Engenharia	
Química	em	nível	mundial,	
passando	 por	 temáticas	
como:	 Biotecnologia,	

Engenharia	 Ambiental,	
Fenômenos	de	Transporte,	
Modelagem,	 Simulação	
e	 Controle	 de	 Processos,	
Operações	 Unitárias,	
Materiais,	 Reatores	
Químicos	 e	 Catálise,	
Sistemas	 Particulados,	
Termodinâmica,	 Análise	
de	Risco	 e	Segurança	 de	
Processos	 e	 Inteligência	
Artificial.	
Na	 mesa	 de	 abertura:	
César	 Augusto	 Da	 Ros	
(Vice-reitor	 da	 UFRRJ),	

José	 Luis	 Fernando	
LuqueAlejos	 (Pró-Reitor	
de	 Pesquisa	 e	 Pós	
Graduação	 da	 UFRRJ),	
Márcio	 Martins	 (Vice-
Presidente	 Associação	
Brasileira	 de	 Engenharia	
Química	 -	 ABEQ),	 Pedro	
Paulo	 de	 Oliveira	 Silva	
(Diretor	 do	 Instituto	 de	
Tecnologia	 da	 UFRRJ),	
Roberta	 Mendonça	
(Chefe	 do	 Departamento	
de	 Engenharia	 Química	
da	 UFRRJ),	 Cristiane	

Siqueira	 (Pró-reitora	
de	 Pós	 graduação	 e	
coordenadora	 do	 Curso	
de	 Engenharia	 Química	 e	
do	 Mestrado	 Profissional	
em	 Ciências	 Ambientais	
da	 UniVassouras),	 Marisa	
Mendes	 (Coordenadora	
de	 Pós	 Graduação	 em	
Engenharia	 Química	
da	 UFRRJ),	 Eliane	
Cipolatti–	 Docente	 da	
UFRRJ,	 RayaneLuerte	
(Coordenadora	 discente	
do	COBEQ	IC	da	UFRRJ).

	 Seis	 atletas	 do	
Projeto	“Na	Mira	do	Futuro”,	
de	Vassouras,	brilharam	no	
Mundial	 de	Tiro	 com	Arco	
Field,	 disputado	 entre	 os	
dias	1º	a	11	deste	mês,	em	
Foz	 do	 Iguaçu,	 e	 levaram	
para	casa	nove	medalhas.
	 Acompanhados	
pelo	 técnico	 Luciano	
Mancusi	e	o	Secretário	de	
Esportes	 de	 Vassouras,	
Luiz	 Mário	 da	 Silva,	
os	 atletas	 enfrentaram	
uma	 árdua	 competição,	
reunindo	 cerca	 de	 300	

Atletas de Vassouras levam 9 medalhas no Mundial de Tiro
• Medalhistas de Vassouras são integrantes do Projeto “Na Mira do Futuro”

arqueiros,	de	40	países.	
	 As	 equipes	 foram	
submetidas	 a	 provas	
em	 campos	 de	 tiro,	 com	
mais	de	8km	de	extensão	
diários,	 dentro	 das	
florestas	fechadas	da	Itaipu	
Binacional.	 Adversidades	
como	clima,	calor	intenso	e	
frio	de	5	graus,	em	terreno	
acidentado,	 húmido,	
com	 muitos	 aclives	 e	
declives	 combinado	
com	 o	 excelente	 nível	
técnico	 dos	 adversários,	
transformaram	 a	

competição	 em	 algo	
que	 marcou	 a	 equipe	 de	
Vassouras.	
	 O	 resultado	
não	 poderia	 ser	 melhor	
com	 nove	 medalhas	 no	
mundial	sendo:	1	Recorde	
Mundial;	1	Recorde	Latino	
Americano	 (Gabriel	Moita)	
e	 Recordes	 Brasileiros.	
Foram	ainda	seis	medalhas	
de	Ouro,	conquistadas	por	
Ana	 Luiza	 Valladão,	 Ana	
Martha	 Pimenta,	 Eurico	
Martins,	 Gabriel	 Moita,	
Raquel	 Kempf;	 somadas	

a	duas	medalhas	de	Prata	
conquistadas	 por	 Gabriel	
Moita	 e	 Rafael	 Pimenta;	
além	 de	 1	 medalha	 de	
Bronze	 para	 Ana	 Luiza	
Valladão.
	 Os	 atletas	 tiveram	
o	 apoio	 da	 Prefeitura	
Municipal	 de	 Vassouras,	

Smel,	 Casa	 do	 Atleta.	
Por	 conta	 do	 resultado	
da	 equipe,	 os	 atletas	 já	
receberam	 convites	 para	
disputar	 o	 Sul-Americano	
de	Bowhunter,	no	Chile,	e	
o	Mundial	de	Indoor	 IFAA,	
na	Argentina,	em	2025.
	 Agradecemos	 o	

esforço	dos	nossos	atletas,	
familiares,	profissionais	da	
Casa	 do	 Atleta,	 prefeito	
Severino	e	a	vice-prefeita,	
Rosi	 Silva,	 por	 todo	
empenho	 de	 fundamental	
importância	 	 para	 o	
sucesso	 desta	 campanha	
–	ressaltou	Luiz	Mário.
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	 O	 evento	 Rio	 +	
Agro	 foi	 realizado	 de	 29	
de	 julho	 a	 02	 de	 agosto,	
noCampo	 Olímpico	 de	
Golfe,	 Rio	 de	 janeiro.	 É	
um	 fórum	 internacional	
de	 sustentabilidade	
agroambiental,	 com	
ênfase	 mundial	 no	
desenvolvimento	 com	
equilíbrio	 econômico,	
ambiental	 e	 social.	 A	
Univassouras esteve 
representada	 pelo	
coordenador	 geral	 dos	
cursos	de	pós-graduação,	
professor	 Paulo	 Wilton	
Camara.
	 Um	 dos	 principais	
objetivos	do	fórum	é	o	foco	
na	transição	energética	e	a	
produção	 de	 fertilizantes,	
além	de	destacar	o	papel	

Univassouras no Rio+Agro: Fórum Internacional 
do Desenvolvimento Agroambiental Sustentável

do	Brasil	como	líder	global	
em	 sustentabilidade	 no	
agronegócio.	 O	 evento	
reuniu	 especialistas	 de	
todas	 as	 comunidades	
que	 influenciam	 o	
agronegócio	 mundial	
para discutir aspectos 
relevantes	 acerca	 do	
tema	 e	 impulsionar	 a	
sustentabilidade.
	 Durante	 o	 evento,	
o	 Prof.	 Paulo	 Wilton	
Camara	 reuniu-se	 com	
o	 Dr.	 Paulo	 Renato	
Marques,	 Presidente	 da	
Empresa	 de	 Pesquisa	
Agropecuária	 do	 Estado	
do	 Rio	 de	 Janeiro	 –	
PESAGRO.	No	encontro,	
foram	 discutidos	 temas	
importantes	 de	 interesse	
do	 Mestrado	 em	

Ciências	 Ambientais	 e	
da	 Coordenação	 Geral	
de	 Pós-Graduação,	 tais	
como	a	realização	de	um	
Acordo	 de	 Cooperação	
Técnica	 (ACT)	 amplo,	
avaliação	 conjunta	 do	
portfólio	 da	 Pesagro,	
estabelecimento	 de	
convênio	 para	matrículas	
de	servidores	da	Pesagro	
em	nossos	cursos	EaD	e	
a	 implantação	 conjunta	
de	 cursos	 de	 Pós-
Graduação	 Lato	 Sensu.	
As	ações	específicas	para	
o	 cumprimento	 do	 que	
foi	 definido	 acontecerão	
brevemente	 em	 duas	
reuniões	 de	 trabalho,	
a	 primeira	 na	 sede	 da	
Pesagro	e	a	 segunda	na	
Univassouras.

 D i r e t o r 
administrativo	 e	
financeiro	 da	 Record	
Minas,	 Paulo	 Roberto	
Machado	Vieira	passou	
boa	 parte	 da	 infância	
e	 da	 adolescência	
frequentando	 Paty	
do	 Alferes	 nas	 férias	
escolares.	 E	 foi	
com	 Paty	 forte	 na	
memória	 que	 Paulo	
Roberto	 escreveu	 a	
sua	 primeira	 obra	 de	
ficção.	 Em	 Colheita	
Madura,	que	terá	o	seu	
lançamento	em	Paty	na	
sexta-feira,	 dia	 16,	 no	
Restaurante	Panela	de	
Ferro	 (Rua	 Deputado	
Bernardes	Neto,	 152),	
Paulo	Roberto	conta	a	
história	 de	 lavradores	
de	Paty.	Na	época	era	
comum	 que	 filhos	 de	
lavradores	 largassem	
a	escola	para	trabalhar	
na	roça	com	os	pais.	
 A partir 
das	 histórias	 que	
presenciou	 em	 Paty,	
Paulo	 Roberto	 conta	
um	 pouco	 da	 dura	
realidade	 vivida	 por	

Em Colheita Madura, Paulo Roberto 
Machado Vieira lembra dificuldades da 
vida nas comunidades rurais do Brasil
• Primeiro livro do autor, obra é ambientada em Paty 
do Alferes e será lançada esta semana na cidade

comunidades	 rurais	
brasileiras,	 muitas	
vezes	 marcada	 por	
intensas	 privações.	 A	
intrigante	 narrativa,	
tecida	pelo	autor	Paulo	
Roberto	 Machado,	
é	 profundamente	
nutrida	 por	 elementos	
de	 histórias	 locais,	
fruto	 das	 experiências	
ouvidas	 pelo	 autor	 na	
infância	 em	 períodos	
de	 férias	 escolares	
vividas	 em	 Paty.	 Sem	

perder	 a	 leveza	 de	
um	 texto	 literário,	 o	
autor	 nos	 conduz,	 de	
maneira	 instigante,	 às	
questões	 profundas	
que	 constituem	 as	
bases	 históricas	 da	
formação	da	sociedade	
brasileira,	 tais	 como	
o	 coronelismo	 nas	
cidades	do	 interior,	os	
conchavos de poder 
e	 o	 protagonismo	
feminino	 nas	 relações	
sociais.

	 Uma	 horta	
comunitária	 vem	 fazendo	
sucesso entre os 
moradores	 de	 Vassouras.	
O	diferencial	é	pelo	fato	do	
cultivo	de	hortaliças	ocorrer	
em	 um	 terreno,	 antes	
destinado ao descarte 
de	 lixo	 e	 entulhos.	A	 boa	
prática	 -	 possível	 através	
da	união	entre	moradores	
e	Poder	Público	-	acontece	
em	um	terreno	ao	lado	do	
CRAS	I	–	Toca	dos	Leões.	
	 A	 unidade,	
que	 atende	 diversas	
localidades	 da	 cidade,	
convivia	 com	 o	 incômodo	
dos	 entulhos	 no	 terreno	
e	 o	 mau	 cheiro	 do	 lixo,	
descartado	 irregularmente	
ao	lado	do	CRAS.	
	 Com	as	orientações	
da	 equipe	 técnica	 e	
agrônoma	 da	 Secretaria	
Municipal	 de	 Meio	
Ambiente	 e	 Agricultura,	 o	
local	passou,	porém,	a	ter	
um	 novo	 destino:	 foram	
plantadas	mudas	-	doadas	
pela	 estufa	 municipal	 e	
também	 pelos	 próprios	
moradores	 -	 de	 hortaliças	
e	 legumes	 adequadas	 ao	
tipo	de	terreno.	
	 O	 projeto,	 que	
visa	 reduzir	 o	 risco	 de	
insegurança	 alimentar	
e	 aumentar	 a	 qualidade	
de	 vida	 das	 famílias	
acompanhadas	 pelo	
Serviço	 de	 Proteção	 e	
Atendimento	 Integral	 à	
Família	 (PAIF),	 se	 torna	
referência	 de	 cuidado	 na	
cidade.	
	 A	 união	 de	 forças	
vai	 mais	 longe.	 A	 horta	
recebe	 cuidados	 dos	
funcionárias	 do	 CRAS,	
com	 apoio	 da	 equipe	 de	
manutenção	 e	 Obras	 da	
Secretaria	 Municipal	 de	
Assistência	 Social,	 com	 a	
participação	 dos	 usuários	
do	Serviço	de	Convivência	
e	 Fortalecimento	 de	
Vínculos	 ofertado	 pelo	
CRAS.
	 Os	 produtos	
colhidos	 são	 repartidos	
entre os representantes de 
famílias	 acompanhadas	
pelo	 CRAS	 I	 –	 Toca	 dos	
Leões,	 participantes	 do	
Projeto	Horta	Comunitária.	
O	 CRAS	 I	 é	 coordenado	

Terreno utilizado para descarte 
de lixo vira Horta Comunitária
• Projeto, ao lado do CRAS I Toca dos Leões, 
se torna referência em união de forças

por Shenia Saraiva dos 
Santos,	 que	 ressalta	 a	
importância	 do	 projeto	
para	melhoria	da	qualidade	

de	 vida	 das	 pessoas	 que	
moram	 no	 entorno,	 bem	
como	 a	 preservação	 do	
Meio	Ambiente.
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	 A	 Coligação	
“Por	 Amor	 a	 Mendes”,	
composta	 pelo	 União	
Brasil,	 PL,	 MDB	 e	 PRD,	
reuniu		lideranças	políticas	
de	destaque	na	convenção	
que	 homologou	 o	 nome	
do vereador Fernandinho 
(UB),	 como	 pré-candidato	
a	 prefeito	 de	 Mendes.	 O	
evento referendou ainda 
para	 a	 disputa	 como	 pré-
candidata	 a	 vice-prefeita,	
Edilene	 da	 Silva	 Martins	
dos	Santos.	
	 Um	 dos	 pesos	
políticos	 presentes	 à	
Convenção	 na	 Câmara	
Municipal,	 no	 Centro	 de	
Mendes,	no	último	dia	31,	
foi	 o	 presidente	 da	 Alerj	
(Assembleia	Legislativa	do	
Estado	do	Rio	de	Janeiro),	
deputado	estadual	Rodrigo	
Bacellar,	 que	 também	 é	
presidente	do	União	Brasil,	
além	 do	 deputado	 federal	
Altineu	Côrtes,	que	preside	
o	PL	Estadual.
	 Tenho	 certeza	 de	
que	 em	 breve	 voltarei	
para a festa da vitória e da 
democracia.	 Fernandinho	
é	 o	 mais	 preparado	 para	
assumir	 a	 prefeitura	 e	
vamos	 trabalhar	 ainda	
mais	 para	 mostrar	 isso	
à	 nossa	 população	
-	 ressaltou	 Bacellar,	
cujas	 palavras	 foram	
referendadas,	 através	 de	
vídeos	 de	 apoio	 enviados	
à	 convenção,	 recebidos	
e	 gravados	 pelo	 General	
Pazuello	 e	 os	 senadores	
Romário	e		Portinho.	

FERNANDINHO 

	 O	 pré-candidato	
falou	sobre	seus	principais	
projetos	 para	 a	 cidade.	
Fernandinho	 ressaltou	
que	 entre	 as	 prioridades	
estão	 investimentos	 em	
Saúde	 Pública,	 Educação	
e	 Turismo.	 “Mendes	 já	
teve	 no	 passado,	 uma	
infinidade	 de	 eventos,	 o	
que	não	ocorre	 hoje.	 Isso	
precisa	 mudar”,	 ressaltou	
o	pré-candidato.
 Fernandinho disse 
ainda	sobre	a	 importância	
da	valorização	do	servidor	
público	 e	 criticou	 a	
contratação,	 segundo	 ele,	
de	 profissionais	 de	 outras	
cidades.	 “São	 pessoas	
de	 fora	 trabalhando	 na	
prefeitura	 de	 Mendes,	 de	
outros	 municípios	 que	
sequer	 são	 concursados,	
são	cargos	comissionados,	
que	 vem	 de	 outro	 lugar,	

“Por Amor a Mendes” homologa 
Fernandinho pré-candidato a prefeito
• Convenção contou com o apoio de Rodrigo Bacellar, deputado Altineu Côrtes, 
além de vídeos do General Pazuello e dos senadores Romário e Portinho

tirar	 nossos	 empregos”,	
enfatizou,	 acrescentando	
que	vai	investir	pesado	na	
geração	 de	 empregos	 e	
renda	na	cidade.	

PRÉ-CANDIDATOS A 
VEREADOR 

União Brasil 

Daniel	de	Mosing	
Paulo	Marciano
Bruno	Faria	
Professor	Anderson
Bruno	Fontenelle	

Jean	Maia	
Fabrício	Mazoni
Renata	de	Martins	Costa	
Lilian	Leonel
Silvana	do	Santa	Rita

PL 

Geisimara	
Aristides	Júnior	
Willian	Coiffeur
Júlio	da	Refrigeração	
Vânia	do	Postinho
Wagner	da	Farmácia	
Nena	Gomes	
Margarete	Neto
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	 Com	 a	 presença	
do	 presidente	 da	 Alerj	
(Assembleia	Legislativa	do	
Estado	do	Rio	de	Janeiro),	
deputado	 Rodrigo	
Bacellar	 (União	 Brasil),	
o	 atual	 prefeito	 Maneko	
Artemenko	 teve	 sua	 pré-
candidatura	 homologada	
em	 convenção,	 no	 último	
dia	 31,	 pela	 Coligação	
“A	 Vontade	 do	 Povo”,	
composta	 pelo	 União	
Brasil,	 DC,	 Mobiliza	 e	
PRTB.	
	 O	 evento	 foi	
realizado	 no	 Centro	 de	
Engenheiro	 Paulo	 de	
Frontin,	ganhou	adesão	de	
simpatizantes	e	homologou	
ainda	a	pré-candidatura	do	
vice-prefeito,	 Dr.	 Rodrigo	
Vaz,	além	dos	nomes	dos	
pré-candidatos	a	vereador.	
Maneko,	 que	 busca	 a	
reeleição,	falou	da	amizade	
com	Rodrigo	Bacellar	 e	 a	
importância	 desse	 apoio	
para	 o	 desenvolvimento	
econômico	 da	 cidade,	
gerando	 empregos	 e	
renda.	
	 É	 uma	 amizade	
iniciada	 há	 anos.	 Bacellar	
é	 um	 homem	 de	 honra	
e	 compromisso	 com	 o	
nosso	 Estado.	 É	 um	
privilégio	 fazer	 parte	 de	
sua	 trajetória	 e	 ter	 você	
na	 minha	 caminhada,	
porque	 o	 considero	 como	
irmão	-	ressaltou	Maneko,	
agradecendo	 o	 apoio	 das	
lideranças	e	comunidade.

APOIO 

	 Eduardo	 Paixão,	
que	 acumula	 dois	
mandatos	 de	 prefeito	 de	
Paulo	de	Frontin,	 também	
marcou	 presença	 ao	
evento	 e	 lembrou	 das	
dificuldades	 enfrentadas	
no	 cargo	 de	 prefeito,	 em	
especial,	 em	 municípios	
de	pequeno	porte.	
 Apesar das nossas 
limitações,	 vi	 Maneko,	
crescendo	 na	 campanha	
em	 relação	 a	 anterior.	
Confio	 em	 você,	 que	
tem	 um	 coração	 que	 não	
mudou	 e	 aprendeu	 a	
ser	 prefeito	 e,	 melhor,	 o	
Maneko	prefeito	é	o	mesmo	
Maneko	 filho	 da	 nossa	
terra	 -	 ressaltou	 Eduardo	
Paixão,	 considerando	
que	 o	 cargo	 de	 prefeito	
não	 mudou	 o	 estilo	 de	
vida	 e	 comportamento	 de	
Maneko.	
	 Bacellar	 mostrou	
carinho	 pelo	 parceiro	 de	
partido	 e	 mas	 aqui	 eu	
venho	com	muito	 carinho,	
primeiro	 como	 irmão	 de	
vida	 e	 vejo	 Maneko	 com	
capacidade	 de	 governar,	
tentaram	 tirar	 ele	 no	
tapetão	 mas	 a	 justiça	
divina	e	dos	homens,	falou	

Convenção define Maneko Artemenko como 
pré-candidato a prefeito de Paulo de Frontin
• Dr. Rodrigo Vaz é pré-candidato a vice-prefeito; evento teve a 
presença do Presidente da Alerj, deputado estadual Rodrigo Bacellar

mais	 alto,	 disse	 Bacellar.	
Bacellar	 lembrou	 que	
não	 olha	 Maneko	 como	
prefeito,	 mas	 sim,	 como	
um	 irmão	 de	 vida	 que	
Deus	lhe	deu.
	 O	 parceiro	 na	
chapa	 com	 Maneko,	 Dr.	
Rodrigo	 Vaz	 afirmou	 que	
Maneko	 é	 um	 cara	 de	
coração	 grande.	 Lembrou	
da	conversa	sobre	o	centro	
cirúrgico	 e	 que	 Maneko	
encampou.	 Que	 Frontin	
está pronta para ver nascer 
futuros	fronteirenses.
A	convenção	foi	finalizada	
com	 apresentação	 de	
todos os futuros candidatos 
a	Vereador.

PRÉ-CANDIDATOS A 
VEREADOR

UNIÃO BRASIL

	 Jefferson	 Budinha,	
Héric	 Goulart,	 Cosme	 da	
Saúde,	 Paulinho	 Nova	
Opção,	 Joca	 Passos,	
Canjica	 da	 Kilomania,	
Rita	 do	 Bar,	 Carmem	
Filha	do	Caburé,	Vanessa	
Balthazar	e	Sandra	Gil.	

PRTB

	 Adair	Moura	(Adair	
Vimercati),	 Ceia,	 Cissa	
Silveira	Radialista,	Elio	do	
Táxi,	Ernesto	Laré,	James	
Paulo	 ,	 Jorge	 Vilela,	
Marco	 Baianinho,	 Priscila	
Zago	Protetora,	Rafael	da	
Farmácia.
DC
	 Cirlei	 Paschoal,	
Cristiano	 Kiki	 Hot,	 Flávio	
Motta	da	Saúde,	Marquinho	
do	|Jaulo,	Mascote	Sereno,	
Matheus	 Ramos,	 Nando	
Levi,	 Rosângela	 Filha	 do	
Ademir,	 Zuleica	 Pinheiro,	
Leandro	Pão	o	Diretor

MOBILIZA 
Alba	 Valéria	 da	 Saúde,	
Daniel	 do	 Táxi,	 Deca,	
Marta	 Melo,	 Moises	
Rocha,	 Mônica	 Balthazar,	
Paçoquinha	 do	 Táxi,	
Ranulfinho,	 Ritinha	 da	
Grama,	Vandro	do	Tamiro
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	 A	jornalista	
Camila	Teixeira	
é	a	nova	editora	

de conteúdo 
para	Web	na	
TV	Rio	Sul.	A	

notícia	deixou	a	
turma	da	redação	

muito	feliz.	A	
gente	explica	
os	motivos:	
mendense,	
formada	na	

UNIFOA,	em	
Volta	Redonda,	
Camila	estagiou	

na	TRIBUNA	
DO	INTERIOR.	

Desejamos	
sorte	e	muitas	
felicidades	na	

carreira para a 
nossa	colega	de	

profissão.
	 A	 lindeza	 da	 foto	
é	 Valentina.	 Mineira	 de	
Juiz	 de	 Fora,	 nascida	
em	 fevereiro	 no	 Hospital	
Monte	 Sinai,	 ela	 é	 filha	
de	 Pedro	 Alves	 Felippe	
e	 de	 Nathalia	 Felippe.	
O	 papai,	 que	 aparece	
todo	 pimpão	 na	 foto,	 fez	
história	no	serviço	público	
da	 região.	 Funcionário	 da	
Caixa	Econômica	Federal,	
tem	 família	 numerosa	 em	
Vassouras	 e,	 por	 anos	
atuou	 em	 Barra	 do	 Piraí,	
onde	 colecionou	 amigos.	
Este	ano	ele	se	 transferiu	
para	 a	 agência	 de	 Além	
Paraíba,	na	Zona	da	Mata	
mineira.	 Como	 estamos	
em	agosto	usamos		Pedro	
e	o	seu	amor	por	Valentina	
para	 homenagear	 os	
pais	 que	 fazem	 jus	
à	 paternidade	 com	 a	
presença	cotidiana	na	vida	
de	seus	filhos.
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	 RIO	 DE	 JANEIRO,	
RJ	–	Salão	do	Turismo	2024	
ocorre	no	Rio	Centro	em	04	
dias	 para	 expor	 atrações	
do	 setor	 à	 milhares	 de	
Participantes.
	 O	 Rio	 de	 Janeiro	
marca	 sua	 presença	 no	
Salão	 do	Turismo	 2024.	O	
evento,	 que	 este	 ano	 tem	
a	 Capital	 do	 estado	 como	
sede,	 abriu	as	 suas	portas	
na	 quinta-feira,	 dia	 8	 de	
agosto,	 para	 promover	 as	
potencialidades	de	destinos	
nacionais.
	 Até	 domingo,	 dia	
11,	 o	 Rio	 Centro	 torna-
se	 a	 casa	 do	 turismo	
nacional	 e	 a	 Secretaria	
de	 Estado	 de	 Turismo	
(Setur-RJ)	 e	 a	 TurisRio	
apresentam	 o	 estado	 do	
Rio	 de	 Janeiro,	 ocupando	
espaços	 relevantes	
como:	 estande	 próprio	
promovendo	 atrativos,	
rotas	 e	 potencialidades	
das	 12	 regiões	 turísticas,	
áreas	de	experiências	com	
destaque	 para	 o	 Turismo	
de	 Natureza,	 Turismo	 de	
Praia	 e	Sol,	Turismo	Rural	
e	 Turismo	 Religioso,	 além	
da	exposição	do	artesanato	
regional	 fluminense	 e	 das	
manifestações	 culturais,	
que	 agregam	 identidade	
e	 valor	 cultural	 aos	
municípios.
	 “As	 nossas	 12	
regiões	turísticas	do	Rio	de	
Janeiro	 são	 um	 importante	
produto	 de	 atração	 e	
experiências	 para	 os	
nossos	 turistas.	 Como	 eu	
sempre	 digo,	 a	 capital	 é	 a	
nossa	 joia	 da	 Coroa,	 mas	
temos	 outras	 91	 cidades	
para	 dar	 atenção.	 E	 mais	
uma	vez,	por	determinação	
do	 governador	 Cláudio	
Castro,	 estamos	 olhando	
para	 o	 interior	 do	 Estado,	
ajudando	 na	 realização	 de	
diversos	 eventos,	 como	
exposições	 e	 feiras,	 além	
de dar todo o suporte na 
participação	de	eventos	do	
mesmo	porte	e	objetivo	do	
Salão	 do	 Turismo.	 Essas	
ações	movimentam	 toda	 a	
cadeia	produtiva	do	turismo	
nas	 regiões”,	 ressaltou	 o	
secretário de Estado de 
Turismo,	 Gustavo	 Tutuca,	
que	 foi	 conferir	 de	 perto	
a	 movimentação	 dos	
estandes	e	ativações.
	 O	 evento	 conta	
com	 a	 participação	 de	
representantes de vários 
municípios,	 de	 autoridades	
e	 integrantes	 do	 trade	
turístico	 e	 outras	 pessoas	
envolvidas	no	setor	turístico.	
Os	 visitantes	 podem	
conferir	 as	 ativações	 nos	

Salão do Turismo 2024: Rio de Janeiro é destaque em um 
dos maiores eventos de promoção do Turismo Nacional
• Áreas voltadas às experiências, atrativos, manifestações culturais e artesanato do estado 
do Rio de Janeiro chamaram a atenção dos milhares de visitantes, que já estiveram no evento

estandes dedicados aos 
atrativos	e	experiências	das	
12	 regiões	 turísticas,	 que	
compõem	 o	 Estado.	 Entre	
esses	 atrativos,	 houve	 por	
exemplo,	 o	 lançamento	 da	
rota	 “Tour	 da	 Experiência	
Ipiabas”,	 que	 mostra	
atrações	 em	 um	 circuito	
pelo	 distrito	 de	 Barra	 do	
Piraí,	 localizado	 na	 região	
turística	Vale	do	Café.
	 Outro	 destaque	
que	 também	 foi	 registrado	
no	 primeiro	 dia	 do	 Salão	
do	 Turismo,	 foram	 os	
produtores	 de	Queijo	 e	 de	
Cachaça	 Artesanais	 da	
região	 do	 Vale	 do	 Café.	
Entre	 eles,	 Fabio	 Karan	
{Cachaça	Karan}	e	Rodrigo	
Du	Vale,	produtor	de	Queijos	
outras	iguarias	premiadas.
	 “Como	 eu	 sempre	
falo,	 repito	 aqui	 a	 gratidão	
que	nós,	produtores,	temos	
com	 o	 secretário	 Tutuca	
{Secretário	 Estadual	 de	
Turismo}	 que	 olha	 para	
o	 turismo	 de	 todo	 nosso	
estado	 e	 também	 para	 o	
Wanderson,	 que	 responde	
pelas	 ações	 da	 Setur	 no	
Vale	do	Café.	Esses	apoios	
são	 muito	 importantes	
para	 todos	 os	 produtores.”	
Comentou	Rodrigo.
	 Para	 o	 Assessor	
Especial	 da	 SeturRJ	 e	
coordenador	 das	ações	da	
Secretaria	no	Vale	do	Café,	
Wanderson	Farais,	o	Salão	
do	Turismo	no	Rio,	é	mais	
uma	importante	vitrine	para	
os produtos artesanais dos 
APLs.
	 “Nosso	 secretário	
Tutuca,	 sempre	 deixa	
claro	 para	 todos	 nós	 da	
equipe,	 da	 importância	
dessas	 vitrines	 turísticas.	
São	momentos	 ideias	para	
mostrarmos	 para	 milhares	
de	pessoas,	as	nossas	joias	
do	interior.	E	tem	dado	muito	
resultado	 essas	 ações	 e	
participações.	 O	 Salão	 do	
Turismo	 é	 mais	 grande	
oportunidade.”	 Comentou	
Wanderson.
	 As	 manifestações	
culturais	 e	 o	 espaço	
dedicado ao artesanato 
regional	fluminense	também	
receberam	destaque	com	a	
exposição	 de	 artistas	 e	 a	
apresentação	 da	 Folia	 de	
Reis	de	Magé.
	 E s t i v e r a m	
presentes	 também,	 nos	
estandes e áreas de 
ativações	do	Rio	de	Janeiro,	
o	subsecretário	de	Eventos	
da	 Setur-RJ,	 Luiz	 Felipe	
Pinho,	 o	 presidente	 da	
TurisRio,	Sergio	Ricardo	de	
Almeida	e	o	Vice-presidente	
da	TurisRio,	Pablo	Kling.
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Secretaria de Estado de Turismo e 
Turisrio participam do Rio Innovation Week
• Evento de tecnologia e inovação reunirá os maiores players da cadeia produtiva do turismo e 
contará com a participação de mais de 2,5 mil palestrantes, além da presença de 180 expositores
	 Um	 dos	 mais	
completos	 eventos	 de	
tecnologia	 e	 inovação	 da	
América	 Latina	 chega	 à	
sua	 4ª	 edição	 no	 Rio	 de	
Janeiro.	 O	 Rio	 Innovation	
Week,	 que	 acontece	
de	 13	 a	 16	 de	 agosto,	
reunirá	os	maiores	players	
da cadeia produtiva do 
turismo	 e	 contará	 com	
a	 participação	 de	 mais	
de	 2,5	 mil	 palestrantes,	
além	da	presença	de	180	
expositores.	 A	 Secretaria	
de	 Estado	 de	 Turismo	
(Setur-RJ)	e	a	TurisRio	são	
apoiadoras institucionais 
do evento e este ano 
apresentam	 as	 belezas	
do	estado	em	um	estande	
próprio	 com	 ativações	
interativas,	 além	 da	
participação	 em	 palestras	
com	 grandes	 nomes	 no	
palco	principal.
	 O	 estande	 do	
Rio	 de	 Janeiro	 (Lounge	
Setur-RJ/TurisRio)	 ficará	
em	 um	 espaço	 próximo	
à	 plenária	 principal	 de	
palestras,	 localizado	 no	
galpão	 Kobra	 (1º	 piso).	
Lá,	serão	apresentadas	as	
potencialidades	e	atrativos	
das	 12	 regiões	 turísticas,	
que	 compõem	 o	 Estado.	
O	espaço	 também	recebe	
uma	 área	 instagramável,	
onde os visitantes poderão 
tirar	 uma	 linda	 foto	 em	
paisagens	 deslumbrantes	
de	destinos	do	Rio.	Outra	
ativação	 prevista:	 totens	
com	 perguntas	 interativas	
sobre	 curiosidades	 e	
informações	 relevantes	
das	92	cidades	fluminenses	
estarão	 disponíveis,	
gratuitamente,	 para	 o	
público.	Ao	final	do	game,	o	
visitante,	que	acertar	 todo	
o	quiz,	 levará	de	presente	
um	brinde,	 relacionado	às	
segmentações	turísticas.
 Entre os 
palestrantes,	 nomes	
como	o	do	 jornalista	Zeca	
Camargo;	 o	 fundador	 do	
Waze,	 Uri	 Levine;	 o	 CEO	
da	 BeFly;	 Marcelo	 Cohen	

Sec. Gustavo Tutuca, Wanderson Farias (Setur-RJ) 
e Antônio Florêncio ( Presidente da Fecomercio) Secretário Gustavo Tutuca participa de painel com o fundador do Waze

e	 o	 ex-jogador	 de	 futebol	
Zico,	compõem	a	grade	de	
explanações,	 oferecidas	
pela	 Setur-RJ	 e	 pela	
TurisRio.	 Na	 ocasião,	 o	
secretário de Estado de 
Turismo,	 Gustavo	 Tutuca,	
o	subsecretário	de	Estado	
de	 Turismo,	 Nilo	 Sergio	
Felix,	 o	 presidente	 da	
TurisRio,	 Sergio	 Ricardo	
de	 Almeida,	 e	 o	 vice-
presidente	 da	 TurisRio,	
Pablo	 Kling,	 serão	
mediadores	e	palestrantes	
desses	painéis.
	 “Estaremos	 no	
Rio	 Innovation	 Week,	
consolidando	todo	o	nosso	
potencial	 turístico	 em	
mais	 um	 grande	 evento	
de	 atração	 para	 o	 nosso	
Estado.	Vamos	apresentar	
as	 nossas	 12	 regiões	
turísticas	 e	 estimular	 a	
interação	com	os	milhares	
de	 visitantes	 que	 o	 RIW	
recebe	 todos	 os	 anos.	
Traremos	 palestras	 com	
temas	de	relevância,	além	
de	 marcar	 a	 presença	
como	 todo	 o	 nosso	
material	 de	 divulgação	 do	
turismo	do	estado.	A	 ideia	
é	 apresentar	 diferentes	
segmentos	 que	 utilizam	
a	 tecnologia	e	a	 inovação	
como	 base	 para	 o	
crescimento	 dos	 negócios	
e	 estimular	 o	 networking	
–	 ressalta	 o	 secretário	

de	 Estado	 de	 Turismo”,	
Gustavo	Tutuca.
	 O	 Rio	 Innovation	
Week	 acontece	 das	 10h	
às	 21h,	 no	 Pier	 Mauá,	
na	 Zona	 Portuária,	
na	 capital	 fluminense.	
Para	 mais	 informações	
sobre	 a	 programação,	
acesse	 o	 site:	 https://
rioinnovationweek.com.br/
Serviço:
Dias:	de	13	a	16	de	agosto
Horário:	das	10h	às	21h
Local:	Pier	Mauá
Cerimônia	 de	abertura	 do	
evento:	 15h,	 na	 Plenária	
RIW	–	Galpão	Kobra.
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